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A partir de março, a 
população de Santo Antô-
nio de Posse terá acesso a 
um novo recurso terapêuti-
co gratuito: a Contoterapia, 
um método que utiliza 
contos para promover au-
toconhecimento e transfor-
mação pessoal. A iniciativa 

será realizada no Espaço 
Pró Vida, sob a condução 
de Jusimeire Reis, estilista 
de moda e estudante de 
psicologia, que se espe-
cializou na técnica através 
do curso ministrado por 
Lizandra Zanutto.

Na madrugada de-
sta quarta-feira (19), 
uma carreta que havia 
sido roubada em Minas 
Gerais foi localizada 
com placas adulteradas 
em Santo Antônio de 
Posse. O veículo estava 
com um grande carre-
gamento de madeira 
quando foi encontrado.

A GCM de Holambra, 
durante patrulhamento, 

localizou uma carre-
ta roubada em estrada 
próxima a empresa Veil-
ing (localizada em Pos-
se). Em seguida, o mo-
torista responsável pela 
carreta foi encaminhado 
até a delegacia de polí-
cia de Santo Antônio de 
Posse, e a guarda hol-
ambrense comunicou 
o ocorrido aos policiais 
possenses.

A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse apoia os estudan-
tes na sua formação pro-
fissional. Por isso, anun-
ciou nesta semana, o 
aumento entre 11 e 32% 
no auxílio mensal, desti-

nado para reembolso no 
pagamento dos custos de 
transporte a estudantes 
que frequentam cursos 
presenciais de ensino 
superior e profissiona-
lizantes nas cidades da 
região. O último rea-

juste, vale ressaltar foi 
realizado em 2022. No 
total, são cerca de 270 
estudantes beneficiados 
pelo reembolso do trans-
porte universitário, com 
um investimento mensal 
de aproximadamente R$ 

68 mil.  
O prefeito Ricardo 

Cortez ressaltou a im-
portância do reajuste, 
“sabemos que não é fácil 
investir em uma forma-
ção universitária e que os 
preços anualmente so-

frem aumento, por isso 
fizemos uma pesquisa na 
região para melhorar as 
condições dos estudan-
tes, sabemos que inves-
tir em educação, é inves-
tir no futuro,” disse.

O auxílio transporte, 

consiste no reembolso 
mensal aos estudan-
tes no valor de 50% do 
transporte, realizado 
mensalmente todo dia 
20 de cada mês, com re-
novação feita de manei-
ra semestral.

Após 3 anos sem reajuste, Prefeitura dá aumento no reembolso do 
auxílio-transporte para estudantes

Alcione traz show de sucessos no dia 22, 
em Jaguariúna

Time de Vôlei 
da Escolinha 
da Prefeitura 

conquista troféu 
em Campinas

 GCM de Santo Antônio de Posse Prende 
Suspeito com Drogas em Patrulhamento 

Contoterapia e 
atividade física 
chegam a Santo 

Antônio de Posse 
com atendimento 
gratuito no Espaço 

Pró Vida

Carreta Roubada 
em Minas Gerais é 

Localizada com Placas 
Adulteradas em Santo 

Antônio de Posse
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As meninas do Sub-
15 e sub-17 da Escolinha 
de Vôlei da Prefeitura 
Munic ipa l  de  Santo 
Antônio de Posse, par-
ceria com o Sesi São 
Paulo,  est iveram no 
Taquaral em Campi-
nas no último sábado, 
15 de fevereiro, para 

participar do Desafio 
Voleibol Campinas, e 
após partidas emocio-
nantes conquistaram 
um troféu para o mu-
nicípio. A equipe do 
sub-17 conquistou o 3º 
lugar na competição e o 
sub-15 ficou em quarto 
lugar na categoria.
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Vitória do Revelação 
e Goleada do União 
de Amigos marcam 

rodada do Veteranos 
de Santo Antônio de 

Posse

O Campeonato de 
Futebol Veteranos de 
Santo Antônio de Posse 
teve uma rodada movi-
mentada no último fim 
de semana, com jogos 
equilibrados e muita 
emoção dentro de cam-
po. No sábado (15), a 
bola rolou para dois 
grandes confrontos. No 

primeiro jogo, o União 
de Amigos mostrou sua 
força ofensiva e venceu 
o Explosão por 4 a 2. 
Logo depois, Real Vet-
eranos e Juventude pro-
tagonizaram um duelo 
equilibrado, no qual o 
Juventude levou a mel-
hor ao vencer por 2 a 1.

Após completar 50 anos 
de carreira, uma das maio-
res sambistas do país volta 
a subir ao palco na região. 
No dia 22 de fevereiro, 
Alcione traz a nova turnê 
“Show de Sucessos” para 
Jaguariúna, na RED Even-

tos. Esta será a primei-
ra apresentação do novo 
show após rodar o país 
com a turnê comemorativa 
de cinco décadas de mú-
sica. Os portões da RED 
Eventos abrem às 20h30 
e Alcione sobe ao palco às 

23h. O público poderá cur-
tir o show da Marrom no 
setor de MESAS, com ven-
da das cadeiras individuais 
divididos em DIAMANTE, 
OURO, PRATA e BRON-
ZE, além do Camarote 
Openbar e do Premium
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O futuro dos data centers na era da 
IA

Como o cordel pode contribuir para 
a alfabetização?

Ao encerrarmos 
2024, celebramos um 
ano de transformação 
e inovação, revisando 
tendências, avanços e 
acontecimentos que 
marcaram esse perío-
do. Com a inteligência 
artificial (IA) lideran-
do descobertas revo-
lucionárias, analisa-
mos os aprendizados 
do ano que passou e 
preparamos o terreno 
para o que está por vir 
em 2025 e adiante.

Até  aqui ,  a  ex-
pansão da IA remod-
elou requisitos tec-
nológicos e impulsio-
nou um crescimento 
sem precedentes. No 
centro desse progres-
so estão os data cen-
ters, detentores de in-
fraestrutura avançada 
e soluções energéticas 
que continuam evolu-
indo para atender às 
crescentes necessi-
dades digitais geradas 
pelas cargas de tra-
balho da IA.

Em meio a essa 

rápida evolução da 
IA, não é surpresa 
que a sustentabilidade 
tenha continuado a ter 
um grande enfoque no 
espaço da infraestru-
tura digital, com data 
centers adotando cada 
vez mais fontes de 
energia renovável e 
implementando es-
tratégias de gestão 
de demanda. Esses 
esforços, aliás, são 
cruciais para reduzir 
a pegada de carbono 
da nossa infraestru-
tura digital. Desde a 
adoção de soluções 
de refrigeração mais 
eficientes até o esta-
belecimento de metas 
ambiciosas de car-
bono zero líquido, a 
demanda por oper-
ações de data centers 
ambientalmente re-
sponsáveis continua 
sendo uma prioridade 
máxima para pratica-
mente todas as em-
presas e provedores 
de serviços hyperscale 
no mundo.

O l h a n d o  p a r a 
2025, a promessa é de 
seja mais um ano de 
inovação e evolução 
em diversas áreas, 
com destaque para a 
IA. Essa tecnologia, 
estruturada em tre-
inamento e dedução, 
apresenta abordagens 
complementares: en-
quanto o primeiro 
foca na criação de 
modelos, a segunda 
realiza a aplicação de-
les em funções práti-
cas, como tomadas 
de decisão, criação de 
conteúdo e automação 
de processos.  Esse 
último aspecto tem 
gerado um interesse 
emergente, especial-
mente com a neces-
sidade de processa-
mento em tempo real 
próximo à origem dos 
dados, promovendo 
eficiência operacio-
nal.

Embora o espera-
do fosse a construção 
de pequenos clusters 
próximos ao usuário, 

grandes provedores 
continuam utilizando 
estruturas centraliza-
das para inferência, 
assim como reaprove-
itando insumos ocio-
sos destinados ao tre-
inamento. Apesar de 
superdimensionadas, 
essas infraestrutu-
ras seguem predom-
inantes até que dis-
posi t ivos  menores 
sejam amplamente 
adotados. A transição 
será gradual, acom-
panhando a adaptação 
das empresas às de-
mandas em tempo 
real.

Existe um empen-
ho para alinhar pre-
visões e tendências 
entre data centers e 
concessionárias, com 
a IA desempenhando 
papel central na inte-
gração ao ecossistema 
energético. Essa co-
laboração melhora a 
administração de mei-
os, contribuindo para 
a estabilidade de fon-
tes renováveis como a 

solar e a eólica, além 
de incorporar siste-
mas de armazena-
mento em baterias.

A busca por alter-
nativas energéticas, 
incluindo a nuclear, 
se intensificará para 
atender às demandas 
futuras. Um exemplo 
disso é que empre-
sas como Google e 
Amazon investiram 
em usinas nucleares 
em 2024. O próximo 
passo será a adoção de 
turbinas a gás natural 
e pequenos reatores 
modulares (SMRs), 

considerados soluções 
promissoras para ga-
rantir estabilidade.

A o  a v a n ç a r  e m 
2025, os operadores 
estão priorizando ca-
pacidade acelerada 
voltada para prove-
dores de IA e, ao mes-
mo tempo, reduzin-
do investimentos em 
aplicações empresar-
iais ou de nuvem.

*Luis Cuevas é di-
retor de Secure Power 
e Negócios de Data 
Centers da Schneider 
Electric no Brasil

A  l i t e r a t u r a  d e 
cordel ganhou des-
taque no século XIX 
com a publicação de 
folhetos que apre-
sentavam narrativas, 
poemas e dados sobre 
acontecimentos soci-
ais e políticos da épo-
ca,  principalmente 
do Nordeste. Os es-
critores de cordel, os 
“cordelistas”, usavam 
uma linguagem clara 
e acessível, frequen-
temente empregan-
do rimas e estrutu-
ras métricas, o que 
tornava mais fácil a 
memorização e a per-
formance por repen-
tistas.

Com o tempo, o 
cordel se firmou como 
uma importante ex-
pressão cultural bra-

sileira por preservar 
tradições e promover 
a identidade regional. 
Atualmente,  conti-
nua a ser uma valiosa 
forma de arte e edu-
cação, utilizado em 
escolas em diferentes 
etapas de ensino.

I s s o  a c o n t e c e 
porque o cordel pode 
ajudar  na a l fabet-
ização de várias ma-
neiras. Em primeiro 
lugar, ele utiliza uma 
linguagem simples, 
o que facilita a com-
preensão dos leitores 
iniciantes. Além dis-
so, as rimas do cordel 
tornam a leitura mais 
cativante e diverti-
da, despertando o in-
teresse pela leitura, 
especialmente entre 
as crianças e os estu-

dantes da Educação 
de Jovens e Adultos 
(EJA).

No Ensino Fun-
damental, os cordéis 
são uma ferramenta 
essencial para apri-
morar a escrita por 
meio de projetos de 
leitura, recitação de 
poemas e saraus. Já 
na Educação Infantil, 
a proposta é garan-
tir que as crianças 
tenham experiências 
significativas. Essas 
experiências devem 
envolver práticas dis-
cursivas de oralidade, 
leitura e escrita, além 
de análise e reflexão. 
As atividades devem 
levar em conta as in-
terações e brincadei-
ras, eixos essenciais 
do currículo da edu-

cação infantil.
O u t r o  a s p e c -

to  importante  dos 
benefícios do cordel 
na educação é que 
ele aborda temas do 
cotidiano e da cul-
tura  popular ,  a ju-
dando os alunos a 
se identificarem com 
as histórias e perso-
nagens reais. Além 
disso, alguns cordéis 
podem ser recitados 
e trabalhados em con-
junto com xilogra-
vuras, transforman-
do-se em histórias 
d r a m a t i z a d a s  o u 
peças de teatro de 
fantoches.

Com a criação do 
Programa Leitura e 
Escrita na Educação 
Infantil (Pro-LEEI), 
visa-se implementar e 

promover a formação 
continuada de profis-
sionais da educação 
infantil, fortalecendo 
o planejamento e a 
execução de práti-
cas pedagógicas que 
desenvolvam a lin-
guagem oral, a lei-
tura e a escrita das 
crianças. O programa 
e s t á  i n t e g r a d o  a o 
Compromisso Nacio-
nal Criança Alfabet-
izada (CNCA) e adota 
princípios como a val-
orização das especifi-
cidades da educação 
infantil, a integração 
entre as etapas da ed-
ucação básica e a pro-
moção da equidade 
educacional. Assim, 
a literatura de cordel 
se apresenta como 
um importante aliado 

nesse processo de in-
serção da leitura e da 
escrita. 

Por isso, o cord-
el é uma ferramenta 
valiosa para estimular 
a criatividade e a ex-
pressão artística, in-
centivando os alunos 
a criar seus próprios 
textos e a explorar a 
literatura de maneira 
lúdica. É, portanto, 
um recurso educati-
vo que enriquece o 
processo de alfabet-
ização, como também 
valoriza a diversidade 
cultural, promove a 
equidade educacio-
nal e mobiliza rep-
ertórios das diversas 
regiões do nosso país, 
ajudando a superar 
desigualdades educa-
cionais.

Artigo

Folia aliada à sustentabilidade: um carnaval 
consciente começa pela reciclagem

O carnaval é uma 
das maiores festas 
populares do mundo, 
e vem conquistando 
cada vez mais espaço 
quando o assunto são 
soluções sustentáveis, 
especialmente no que 
diz respeito à recicla-
gem. Neste contexto, 
ações como a coleta 
de resíduos gerados 
durante os desfiles e 
bloquinhos são essen-
ciais para minimizar 
os danos que podem 
ser causados pelo des-
carte incorreto dos 
resíduos.

Em 2022, só em 
S a l v a d o r ,  u m  d o s 
berços do festejo, co-
operativas coletaram 
5 4 5  t o n e l a d a s  d e 

plástico e 118 tone-
ladas de metal nos 
meses de fevereiro 
e março do ano. Em 
2023, o processo de 
destinação correta 
de resíduos sólidos 
realizado durante o 
carnaval da Sapucaí, 
no Rio de Janeiro, foi 
reconhecido como a 
maior ação de recicla-
gem de latas do mun-
do, recolhendo cerca 
de sete toneladas de 
latinhas durante os 
quatro dias de des-
files. Já em 2024, a 
AMBEV, detentora 
de mais da metade 
do mercado brasileiro 
de cervejas, afirmou 
ter  investido R$ 5 
milhões em logística 

reversa no período, 
retirando 175 tone-
ladas de resíduos re-
cicláveis dos festejos 
carnavalescos.

Em sinergia com 
este tipo de ação, o 
Instituto Heineken e 
Solar Coca-Cola es-
tão entre as patro-
cinadoras de ações 
com catadores e co-
operativas nos car-
navais de São Paulo, 
Recife, Salvador e Rio 
de Janeiro, todas em 
parceria com a Ancat 
(Associação Nacional 
de Catadores).

Entretanto, mais 
do que apenas ini-
ciativas, os números 
mostram o quanto as 
ações de conscien-

tização para o descarte 
correto contribuem 
não apenas para a 
s u s t e n t a b i l i d a d e , 
mas também para a 
promoção da econo-
mia circular desses 
materiais. Além dis-
so, ações como essa 
geram fonte de renda 
extra para milhares 
de famílias, que du-
rante estas comemo-
rações recebem uma 
remuneração acima 
do preço médio fora 
da data.

P a r a  q u e  e s s e 
cenário continue sen-
do positivo também 
para o meio ambi-
ente,  existem mais 
medidas que podem 
ser tomadas durante 

o carnaval, como a 
instalação dos pontos 
de descartes seletivos 
em locais estratégicos 
e visíveis, campanhas 
de educação ambien-
tal para instruir os fo-
liões, incentivos para 
o uso de adereços e 
fantasias  produzi-
dos com materiais 
reciclados e a imple-
mentação sistemas de 
devolução de embala-
gens.

D e s t a  f o r m a ,  a 
adoção dessas práti-
cas não só diminui 
os impactos ambien-
tais do carnaval, mas 
também fortalece a 
cultura da sustentabi-
lidade, demonstrando 
ser possível celebrar 

de maneira consciente 
e responsável. Além 
disso, as ações de re-
ciclagem realizadas 
durante este perío-
do têm o potencial 
de gerar um impacto 
positivo que se es-
tende ao longo do ano 
inteiro. Ao envolver 
comunidades, empre-
sas e órgãos públicos 
na gestão de resíduos, 
cria-se uma rede de 
colaboração contínua 
que incentiva práticas 
sustentáveis em out-
ras festividades e no 
cotidiano das cidades.

 
Simone Carvalho 

é integrante do grupo 
técnico do Movimento 
Plástico Transforma
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O Governo de São Paulo 
decretou, nesta quarta-feira 
(19), situação de emergên-
cia em saúde pública no Es-
tado, em razão da epidemia 
por dengue. A medida foi 
anunciada pelo secretário 
de Estado da Saúde, Eleus-
es Paiva, durante reunião 
do Centro de Operações de 
Emergências (COE) para 
as arboviroses, na capital 
paulista.

Paiva anunciou, tam-
bém, durante coletiva de 
imprensa, o aumento do 
financiamento para inter-
nações de pacientes com 
dengue. O acréscimo de 
20% no teto MAC (Média e 
Alta Complexidade) impac-
ta diretamente na assistên-
cia prestada pelos hospitais 
e unidades de saúde conve-
niadas ao SUS em todas as 
regiões do Estado.

“Mais uma vez o Es-
tado se antecipa no en-
frentamento da doença. 
O objetivo é garantir que 
cada município tenha a 
infraestrutura necessária 
para adotar as medidas 
certas no momento certo. 
Os reforços anunciados 
são para assegurar que os 
pacientes recebam a as-
sistência necessária e que os 
municípios atuem adequa-
damente para o combate 
às arboviroses”, destacou o 
secretário.

O evento aconteceu 
no Instituto Butantan e 
contou com a presença de 
Ésper Kallás, diretor do 
Instituto; Priscilla Perdi-
caris, secretária executiva 

da SES; Cecilia Mantovan, 
secretária executiva de Co-
municação do Governo 
de São Paulo; Radharani 
Rodrigues, da Secretaria de 
Educação do Estado; Carlos 
Roberto Junqueira, da Casa 
Civil; e a sargento Mirella 
Pelege, da Defesa Civil. 
Além da participação on-
line do Cosems (Conselho 
de Secretários Municipais 
da Saúde de São Paulo), da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e da Secre-
taria de Meio Ambiente, 
Infraestrutura e Logística.

De acordo com a Sec-
retaria de Estado da Saúde 
(SES), 225 municípios pau-
listas já atingiram mais 
de 300 casos de dengue 
por 100 mil habitantes. 
O decreto facilita o aces-
so das cidades a recursos 
federais e estaduais. Cada 
gestão municipal, a partir 
da análise de seu cenário 
epidemiológico, poderá 
utilizar a medida estadual 
para decretar emergência 
em âmbito local.

A diretora do Cen-
tro de Vigilância Epide-
miológica (CVE) da SES, 
Tatiana Lang, destacou 
a importância do moni-
toramento contínuo e do 
controle dos criadouros. “A 
conscientização é a medida 
mais eficaz para combater 
a doença. E as campanhas 
desempenham um papel 
fundamental na conscien-
tização da população e no 
fortalecimento do combate 
às arboviroses”.

Reforço nos equipa-

mentos
Outra medida anun-

ciada pela Pasta foi o inves-
timento de R$ 3 milhões 
na aquisição de 100 novos 
equipamentos de nebu-
lização portátil e mais 10 
de nebulização ambiental. 
Ao todo, o Governo de SP 
disponibiliza 730 máquinas 
portáteis e 55 pesadas para 
o combate ao mosquito 
transmissor da dengue.

Medicamentos
Diante do cenário epi-

demiológico, a SES inves-
tiu, ainda, na aquisição de 
medicamentos, como sais 
de reidratação oral, soro 
fisiológico e antitérmicos 
para o tratamento de pa-
cientes. A Pasta reforçou 
o estoque com 32 milhões 
destes itens para apoiar 
municípios que enfrentar-
em dificuldade no abaste-
cimento das unidades de 
saúde.

Vacinação
O Instituto Butantan 

desenvolve a primeira vaci-
na de dose única contra a 
dengue do mundo, o que 
coloca São Paulo e o Brasil 
na vanguarda. Os estudos 
sobre o candidato a imuni-
zante começaram em 2016 
e terminaram em junho 
de 2024. Os resultados, 
publicados no The New En-
gland Journal of Medicine, 
indicaram que a vacina 
do Butantan reduziu em 
79,6% o risco de adoecer 
em consequência do vírus 
da dengue. Além disso, 
reduziu em 89% o risco de 
desenvolver formas graves 

da doença.
“O Instituto Butantan 

trabalha há algumas dé-
cadas no desenvolvimento 
da vacina contra a dengue 
e está finalizando as etapas 
para nova submissão à 
avaliação. Trata-se de uma 
vacina de dose única, es-
sencial para a prevenção 
da doença. Com o apoio do 
Governo do Estado, o Bu-
tantan avança na produção, 
mesmo diante dos desafi-
os”, informou o diretor do 
Instituto Butantan, Ésper 
Kallás.

A vacina é tetravalente, 
ou seja, protege contra os 
quatro sorotipos da dengue, 
inclusive o DENV-3, que 
voltou a circular recente-
mente no estado. Além 
disso, é também a vacina 
contra a dengue que cobre 
a faixa etária mais ampla. 
Em dezembro de 2024, 
o Instituto Butantan en-
tregou o último pacote de 
informações para Anvisa e, 
agora, as duas instituições 
estão em fase de comple-
mento de informações para 
o registro e autorização de 
uso do imunizante pela 
Agência Nacional de Vig-
ilância Sanitária (Anvisa).

Ações integradas
Em janeiro deste ano, 

o Governo de São Paulo 
anunciou a criação COE 
de combate ao Aedes ae-
gypti e a antecipação de 
R$ 228 milhões do IGM 
SUS Paulista (Incentivo à 
Gestão Municipal) aos 645 
municípios do Estado.

O COE é formado pe-
las secretarias de estado 
da Saúde, Comunicação, 
Secretaria da Segurança 
Pública, Secretaria da Ed-
ucação, Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraestrutura 
e Logística e Secretaria de 
Desenvolvimento Social, 
Casa Civil, Casa Militar e 
Defesa Civil.

No mesmo mês, o Gov-
erno de São Paulo apresen-
tou o Plano de Contingência 
das Arboviroses Urbanas 
2025/2026, com as prin-
cipais estratégias, ações e 
recomendações de combate 
à dengue, chikungunya e 
Zika na Sala de Situação 
montada pela Pasta, re-
forçando o papel da vig-
ilância e controle, além de 
ampliar a rede assistencial.

A SES disponibilizou 
capacitações aos tra-
balhadores da saúde dos 
645 municípios por meio 
de cursos e treinamentos 
online para manejo clínico, 
organização dos serviços, e 
atendimento para arbovi-
roses.

O objetivo é reduzir a 
incidência e mortalidade 
causada pelas doenças e co-
ordenar a resposta estadual 
de forma integrada entre 
todos os níveis de atenção 
à saúde.

O plano considera 
cenários de mobilização e 
alerta regional, conforme o 
número de casos suspeitos 
e confirmados em períodos 
de quatro semanas consec-
utivas.

A área de Vigilân-

cia Epidemiológica, que 
apontou a prevalência do 
sorotipo 3 circulando no 
Estado, identificado pelas 
71 unidades sentinelas que 
monitoram a circulação do 
vírus da dengue, do tipo 1 
ao 4, em todo o território 
paulista. O sorotipo 3 da 
dengue estava com baixa 
predominância desde 2016 
e 2017, foi reintroduzido 
no Estado de São Paulo em 
2023, conforme identifica-
do pelo monitoramento das 
unidades sentinelas para 
arboviroses.

M o b i l i z a ç ã o  e 
transparência

Desenvolvida pela Co-
ordenadoria de Controle 
de Doenças (CCD) da SES, 
os novos painéis ampliam 
a transparência na consul-
ta dos casos por dengue e 
chikungunya no Estado, 
por meio do portal dengue.
saude.sp.gov.br.

Os dados estão di-
sponíveis para todos os 
usuários e são atualizados 
em tempo real, mostrando 
números detalhados das 
doenças. O site ainda per-
mite uma consulta rápida 
e prática, com opções de fil-
tros por município e região.

A secretária executiva 
de Comunicação do Gover-
no de São Paulo apresentou 
a campanha multimídia 
“São Paulo: somos todos 
contra o mosquito da den-
gue”, que reforça a impor-
tância da eliminação dos 
criadouros do Aedes aegyp-
ti, transmissor da doença.

Governo de SP decreta emergência para dengue e anuncia 
investimentos para a assistência aos pacientes

A Prefeitura Munici-
pal de Santo Antônio de 
Posse apoia os estudan-
tes na sua formação pro-
fissional. Por isso, anun-
ciou nesta semana, o 
aumento entre 11 e 32% 
no auxílio mensal, desti-
nado para reembolso no 
pagamento dos custos de 
transporte a estudantes 
que frequentam cursos 
presenciais de ensino 
superior e profissiona-

lizantes nas cidades da 
região.

O último reajuste, vale 
ressaltar foi realizado em 
2022. No total, são cerca 
de 270 estudantes bene-
ficiados pelo reembolso 
do transporte universitá-
rio, com um investimen-
to mensal de aproxima-
damente R$ 68 mil.

O prefeito Ricardo 
Cortez ressaltou a im-
portância do reajuste, 

“sabemos que não é fácil 
investir em uma forma-
ção universitária e que os 
preços anualmente so-
frem aumento, por isso 
fizemos uma pesquisa na 
região para melhorar as 
condições dos estudan-
tes, sabemos que investir 
em educação, é investir 
no futuro,” disse.

O auxílio transporte, 
consiste no reembolso 
mensal aos estudan-

tes no valor de 50% do 
transporte, realizado 
mensalmente todo dia 
20 de cada mês, com re-
novação feita de maneira 
semestral. O benefício 
atende a viagem feita à 
unidades de ensino nos 
municípios de Amparo, 
Campinas, Jaguariúna, 
Mogi Guaçu, Mogi Mi-
rim, Pedreira, Engenhei-
ro Coelho, Holambra e 
Espírito Santo do Pinhal.

Após 3 anos sem reajuste, Prefeitura dá aumento no 
reembolso do auxílio-transporte para estudantes

A Região de Campinas 
enfrenta a terceira onda 
de calor deste ano. Com as 
previsões indicando alta 
nas temperaturas, bares, 
restaurantes e redes de 
franquias se tornam um 
refúgio para os consum-
idores que buscam se re-
frescar. Dados da Asso-
ciação Brasileira de Bares 
e Restaurantes (Abrasel) 
apontam que, com o cresci-
mento dessa demanda, o 
faturamento dos negócios 
de alimentação fora do lar 
pode aumentar em até 15%. 

Nos dias mais quentes, 
a expectativa é de que os 
consumidores busquem 
cada vez mais por bebidas 
como cervejas, drinques 
e opções geladas sem ál-
cool.  Essas bebidas são 
uma boa pedida para aliv-
iar os efeitos da sensação 
térmica elevada e podem 
atrair mais clientes para 
os estabelecimentos. Além 

disso, alimentos mais leves 
também podem ser mais 
atrativos nesse período.

Segundo José Edu-
ardo Camargo, líder de 
conteúdo e inteligência da 
Abrasel, essa pode ser uma 
boa oportunidade para 
negócios do setor. “Além 
de as altas temperaturas 
deste verão incentivarem o 
consumo de bebidas mais 
refrescantes, os fins de tar-
de também ficam mais 
propícios para o encontro 
e a troca de ideias. E isso 
tudo se traduz em mais 
movimento nos bares e 
restaurantes, o que vem 
em boa hora, pois temos 
trabalhado com margens 
cada vez mais apertadas 
ou mesmo no vermelho”, 
afirma.

Estabelecimentos do 
setor na região já sentem o 
impacto do forte calor nos 
negócios. No Banana Café 
Campinas, o movimento 

já apresenta crescimento, 
com impacto direto nas 
vendas de pratos leves e 
bebidas, especialmente. 
Segundo a gerente Camila 
Coratti, o consumo de bebi-
das mais refrescantes teve 
um aumento de 15% nesta 
semana.

O mesmo percentual 
foi percebido nas unidades 
da Rede Lanchão da região. 
“Desde o final de sema-
na, quando a temperatura 
subiu, as lojas tiveram um 
aumento de 15% com os pe-
didos de bebidas”, garante 
Roger Antonio Domingues, 
diretor da Rede.

Dino Ramos, sócio do 
Dom Brejas, em Campinas, 
conta que o movimento 
na cada aumentou. “Em 
decorrência, tivemos um 
aumento de 20% nos pe-
didos de bebidas e uma 
demanda maior por pratos 
mais leves”, acrescenta o 
empresário.

Bares e restaurantes da Região de Campinas 
registram aumento 

nas vendas de 
bebidas com a onda 

de calor
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A partir de março, 
a população de Santo 
Antônio de Posse terá 
acesso a um novo re-
curso terapêutico gra-
tuito: a Contoterapia, 
um método que utiliza 
contos para promover 
autoconhecimento e 
transformação pesso-
al. A iniciativa será re-
alizada no Espaço Pró 
Vida, sob a condução 
de Jusimeire Reis, es-
tilista de moda e es-
tudante de psicologia, 
que se especializou na 
técnica através do cur-
so ministrado por Li-

zandra Zanutto.

O que é a Conto-
terapia?

A Contoterapia é 
uma abordagem tera-
pêutica que utiliza nar-
rativas para estimular 
reflexões e despertar 
novas perspectivas de 
vida. A metodologia 
possibilita que os par-
ticipantes se identifi-
quem com as histórias, 
permitindo mudanças 
significativas em seus 
processos emocionais 
e psicológicos.

Um Projeto Social 
para a Comunidade

Jusimeire Reis deci-
diu trazer esse traba-
lho para Santo Antô-
nio de Posse após uma 
experiência pessoal 
com crises de pânico e 
depressão. A psicote-
rapia foi fundamental 
para sua recuperação e 
despertou seu interes-
se pelo estudo da psi-
cologia. Durante sua 
trajetória, atuou como 
voluntária no Ministé-
rio Alma da Igreja Ba-
tista da Lagoinha, em 
Mogi Mirim, e na Clí-

nica do Ser, em Campi-
nas, ambas voltadas ao 
atendimento psicológi-
co social.

O desejo de contri-
buir para sua cidade 
fez com que buscasse 
o Pró Vida, que cedeu 
um espaço para o pro-
jeto. “Percebi que já 
tinha feito muito por 
Mogi Mirim e queria 
ajudar na minha cida-
de. A Contoterapia tem 
um potencial incrível 
para transformar vi-
das, e os resultados 
são surpreendentes”, 
explica Jusimeire.

Como Participar
Os atendimentos 

iniciarão no dia 07 de 
março, sexta-feira, às 
8h da manhã, e no dia 
10 de março, segunda-
-feira, às 19h. A pro-
gramação inclui uma 
sessão de atividade fí-
sica seguida da Conto-
terapia, proporcionan-
do um cuidado integral 
aos participantes.

Os encontros serão 
realizados toda sema-
na, sempre às segun-
das-feiras à noite e às 
sextas-feiras pela ma-

nhã, no Espaço Pró 
Vida, localizado na Rua 
Eduardo Bergo, 149, 
Vila Esperança, Santo 
Antônio de Posse.

As inscrições podem 
ser feitas pelo What-
sApp (19) 9 9997-7198 
ou diretamente no Pró 
Vida nos dias de aten-
dimento.

Essa é uma opor-
tunidade valiosa para 
quem busca autoco-
nhecimento e bem-es-
tar emocional por meio 
de um método inova-
dor e acessível. Parti-
cipem!

Contoterapia e atividade física chegam a Santo Antônio de 
Posse com atendimento gratuito no Espaço Pró Vida

Holambra apresenta Calendário de Eventos e promove 
lançamento da 8ª edição do Conexidades

A  P r e f e i t u r a  d e 
H o l a m b r a  a p r e s e n -
tou nesta terça-feira, 
dia 18 de fevereiro, o 
Calendário de Turismo 
e Eventos de 2025 e 
promoveu o lançamen-
to do 8º Conexidades, 
o Encontro Nacional 
de Parceiros Públicos 
e Privados que, este 
ano, acontecerá no mês 
de agosto na Capital 
Nacional das Flores. A 
atividade ocorreu no 
Teatro Municipal Fran-
ciscus Johannes Eltink, 
no bairro Morada das 
Flores, e contou com 
a participação do pre-
feito da cidade, Fernan-
do Capato, e do vice, 
Miguel Esperança; de 
vereadores; de repre-
sentantes de conselhos 

municipais, do empre-
sariado e da comuni-
dade holambrense.

A diretora de Tur-
ismo e Cultura, Ales-
sandra Caratti, condu-
ziu a apresentação do 
calendário que, além 
de eventos tradicio-
nais promovidos pela 
Prefeitura, como o Car-
naFlores, o Dia do Rei 
e o Natal Mágico, e os 
viabilizados pela ini-
ciativa privada, como a 
Expoflora e a Hortitec, 
conta esse ano com a 
8ª edição do Conexi-
dades, iniciativa que 
acontece  no mês de 
agosto com a partic-
ipação de empresas, 
entidades, fundações 
e associações para de-
bater o futuro dos mu-

nicípios e tem como ob-
jetivos estabelecer boas 
práticas e conexões en-
tre  o  Poder  Públ ico 
e a iniciativa privada 
e instruir, orientar e 
preparar os agentes pú-
blicos para a realização 
das funções com ex-
celência. Um dos mais 
concorridos eventos do 
setor em todo o país, o 
Conexidades reúne an-
ualmente milhares de 
lideranças dos poderes 
Executivo, Legislativo 
e Judiciário para dis-
cutir,  em alto nível , 
assuntos diretamente 
l igados à rotina das 
cidades, Estados e da 
União em áreas fun-
damentais de gestão, 
como Educação, Saúde, 
Segurança, Tecnologia, 

Infraestrutura, Turis-
mo e Sustentabilidade.

“É com muito or-
gulho que iremos re-
ceber este evento que 
colocará Holambra, já 
amplamente reconhe-
cida por sua vocação 
turística, no centro do 
debate público nacio-
nal, com imensurável 
repercussão em cada 
um dos quatro cantos 
do Brasil”, disse o pre-
feito Fernando Capato.

“ A  e s c o l h a  d e 
H o l a m b r a  c o m o  c i -
dade-sede do Conexi-
dades não foi por acaso. 
Holambra é um símbo-
lo de desenvolvimento, 
inovação e sustentabili-
dade, valores que estão 
no DNA do nosso even-
to”, disse Silvia Melo, 

CEO do Conexidades. 
“Busco sempre propor-
cionar um ambiente 
que inspire integração 
entre o setor público e 
privado, promovendo 
debates estratégicos 
para o crescimento das 
cidades. E Holambra, 
com sua excelência em 

turismo, agronegócio 
e infraestrutura, rep-
resenta perfeitamente 
esse propósito”,  co-
mentou. “Tenho certeza 
de que essa edição será 
um marco, fortalecendo 
parcerias e impulsion-
ando o futuro dos mu-
nicípios brasileiros”.

Mobilidade Urbana instala dois radares 
na Avenida Marginal em Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana, 
vai instalar dois pontos 
de radar fixo na Aveni-
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O Campeonato de 
Futebol Veteranos de 
Santo Antônio de Pos-
se teve uma rodada 
movimentada no úl-
timo fim de semana, 
com jogos equilibrados 
e muita emoção dentro 
de campo.

No sábado (15), a 

bola rolou para dois 
grandes confrontos. 
No primeiro jogo, o 
União de Amigos mos-
trou sua força ofensiva 
e venceu o Explosão 
por 4 a 2. Logo de-
pois, Real Veteranos 
e Juventude prota-
gonizaram um duelo 

equilibrado, no qual o 
Juventude levou a me-
lhor ao vencer por 2 a 
1.

No domingo (16), 
a emoção continuou 
logo pela manhã. Em 
uma partida bastante 
disputada, o Revelação 
conquistou uma vitó-

ria apertada sobre o 
Rincão, vencendo por 
1 a 0.

Próxima Rodada 
Promete Grandes Con-
frontos

Os torcedores já po-
dem se preparar para 
mais um fim de sema-

na de grandes jogos no 
Estádio Municipal José 
Ferreira Neto. Confira 
a programação:

Sábado (22):
14h: Revelação x Ju-

ventude
15h45: Explosão x 

Rincão

Domingo (23):
8h15: Real Vetera-

nos x União de Amigos
A competição segue 

acirrada e promete 
mais emoções na pró-
xima rodada. Não per-
ca! Nos vemos lá!

Fotos: Rodolfo Lobo

Vitória do Revelação e Goleada do União de Amigos 
marcam rodada do Veteranos de Santo Antônio de Posse

Os amantes da músi-
ca caipira já podem mar-
car na agenda: o pri-
meiro Café com Viola 
de 2025 acontece neste 
domingo, dia 23 de fe-
vereiro, a partir das 9h, 
no Centro de Cultura 
Caipira, localizado na 
Estação de Guedes, em 
Jaguariúna.

O evento, que já se 
tornou uma tradição na 
cidade, contará com a 
apresentação gratuita 
da Orquestra Municipal 
Violeiros do Jaguary, 
um grupo reconhecido 
por preservar e difundir 
a música sertaneja raiz. 
Além da boa música, os 
participantes poderão 

desfrutar de um delicio-
so café da manhã, pro-
movendo momentos de 
convivência e celebração 
da cultura local.

O Café com Viola é 
uma iniciativa da Pre-
feitura de Jaguariúna, 
realizada por meio da 
Secretaria Municipal 
de Cultura, e tem como 

objetivo valorizar as 
tradições musicais e pro-
porcionar um espaço de 
encontro para a comu-
nidade.

A programação é 
gratuita e aberta a toda a 
família, garantindo uma 
manhã especial repleta 
de boa música e sabores 
típicos.

Primeiro Café com Viola do ano será 
neste domingo (23)

As meninas do Sub-
15 e sub-17 da Es-
colinha de Vôlei da 
Prefeitura Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse, parceria com o 
Sesi São Paulo, esti-
veram no Taquaral em 
Campinas no último 
sábado, 15 de feverei-
ro, para participar do 

Desafio Voleibol Cam-
pinas, e após partidas 
emocionantes con-
quistaram um troféu 
para o município.

A equipe do sub-17 
conquistou o 3º lugar 
na competição e o sub-
15 ficou em quarto lu-
gar na categoria.

O coordenador mu-

nicipal de Esportes, 
Paulo Marcelino de 
Oliveira Filho, comen-
ta que além da compe-
tição, as atletas conhe-
ceram todo o espaço 
e puderam vivenciar 
um clube profissional, 
que é o Clube Renata 
em Campinas, “essa é 
uma experiência mui-

to bacana de conhe-
cer na prática como é 
ser uma atleta de nível 
profissional, as me-
ninas representaram 
nosso município, isso 
é resultado de muito 
treino e dedicação, pa-
rabéns a toda equipe,” 
disse.

Time de Vôlei da Escolinha da 
Prefeitura conquista troféu em 

Campinas

Desde os versos “Por-
que esse samba, Sinhô, Si-
nhô, é de arrepiar, Sinhô, 
Sinhô”, do samba Pelo Te-
lefone, o primeiro gravado 
no Brasil, em 1916, a paixão 
por esse estilo de música 

foi traduzida por célebres 
compositores e declarada 
por diversas vozes em cen-
tenas de músicas nos mais 
de 100 anos de história. 
Amor, esperança, festas, 
cultura, crítica social e po-

lítica são alguns dos temas 
do gênero musical, que é 
um dos símbolos mais co-
nhecidos da diversidade 
cultural brasileira.

Para celebrar o samba, 
o músico Thiago Vieira, 

apaixonado e estudioso 
do gênero, desenvolveu o 
projeto “Borandá pela His-
tória do Samba” e elencou 
32 músicas entre as mais 
emblemáticas para com-
por um repertório que será 
apresentado, no dia 22 de 
fevereiro, das 11h às 13h, 
na Praça Umbelina Bue-
no, no Centro de Jaguari-
úna. Canções de Cartola, 
Noel Rosa, Martinho da 
Vila, Beth Carvalho, Clara 
Nunes, Adoniran Barbosa, 
Elza Soares, João Bosco, 
Aldir Blanc e muitos ou-
tros integram a lista e terão 
tradução por linguagem de 
Libras, durante as duas ho-
ras de show.

“O objetivo do “Boran-
dá pela História do Sam-
ba” é ajudar a preservar 
esse gênero, considerado 
por muitos estudiosos do 
assunto como o símbolo 
maior que representa o 
jeito de ser brasileiro e, em 

especial, a resistência pós-
-colonial do povo negro e a 
possibilidade de reafirmar 
e valorizar sua história e 
suas contribuições para a 
sociedade”, afirma o idea-
lizador do projeto.

Thiago, dono da voz e 
violão no grupo Borandá, 
que também tem Douglas 
Garzo na percussão e voz, 
convidou outros quatro 
músicos para a apresenta-
ção. Ronaldo Gomes, no 
cavaquinho e voz, Márcio 
Caparroz e Jorginho de 
Souza, na percussão e voz, 
e Tatiana Ubinha, na per-
cussão. “Nosso repertório 
faz, literalmente, um pas-
seio pela história do sam-
ba, desde seu nascimento 
no início do século 20 até 
os dias atuais. Queremos 
mostrar a diversidade e a 
beleza das composições de 
nossos grandes mestres”, 
afirma Thiago.

O projeto foi seleciona-

do e recebeu o benefício da 
Lei Aldir Blanc, que apoia 
trabalhadores da cultura e 
a manutenção de espaços 
culturais, e foi criada em 
2020 como incentivo para 
o setor durante a pande-
mia de Covid. Recebeu o 
nome do escritor e compo-
sitor brasileiro, que mor-
reu naquele ano, vítima da 
doença.

SERVIÇO
Borandá pela História 

do Samba – sambas des-
de os anos 1910 até os dias 
atuais (Cartola, Noel Rosa, 
Martinho da Vila, Beth 
Carvalho, Clara Nunes, 
Adoniran Barbosa, Elza 
Soares, João Bosco, Aldir 
Blanc e outros)

Onde:  Praça Umbelina 
Bueno – Jaguariúna

Quando: 22 de fevereiro 
(sábado)

Horário: das 11h às 13h
Entrada gratuita

Borandá leva a história do samba 
para praça em Jaguariúna
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Na madrugada desta 
quarta-feira (19), uma 
carreta que havia sido 
roubada em Minas Ge-
rais foi localizada com 
placas adulteradas em 
Santo Antônio de Pos-
se. O veículo estava 
com um grande carre-
gamento de madeira 
quando foi encontra-
do.

A GCM de Holam-

bra, durante patru-
lhamento, localizou 
uma carreta roubada 
em estrada próxima a 
empresa Veiling (loca-
lizada em Posse). Em 
seguida, o motorista 
responsável pela car-
reta foi encaminhado 
até a delegacia de po-
lícia de Santo Antônio 
de Posse, e a guarda 
holambrense comuni-

cou o ocorrido aos po-
liciais possenses.

Esse veículo em 
questão estava com 
placas adulteradas, 
quando foi identifica-
do, constatou-se que 
a carreta teria sido 
roubada em Extrema 
, município de Minas 
Gerais, e que sua pla-
ca original, era da ci-

dade de Itapeva, cida-
de no sul paulista. O 
proprietário legítimo 
do veículo foi contata-
do e já se encontra em 
Posse para recuperar 
o mesmo. Em relação 
ao acusado do roubo, o 
mesmo está sob custó-
dia e será encaminha-
do a Delegacia de Ja-
guariúna nas próximas 
horas.

Carreta Roubada em Minas Gerais é Localizada 
com Placas Adulteradas em Santo Antônio de 

Posse

Ação rápida da 
Guarda Municipal re-
sulta na apreensão de 
entorpecentes e con-
dução do indivíduo à 
delegacia

A Guarda Civil Mu-
nicipal de Santo An-
tônio de Posse pren-
deu, na manhã desta 
quinta-feira (20), um 
homem identificado 
como D. por tráfico de 
drogas. A ocorrência 
foi registrada por vol-

ta das 8h30 no bair-
ro Bela Vista, onde os 
agentes realizavam pa-
trulhamento próximo 
ao Santuário.

Durante a ronda, a 
equipe Bravo – com-
posta pelo Inspetor 
GCM Masotti e 3° CL 
GCM Cortez – perce-
beu movimentações 
suspeitas em um lo-
cal já conhecido como 
ponto de tráfico. Ao 
abordar o indivíduo, 

os agentes encontra-
ram uma pochete pre-
sa à cintura dele, con-
tendo:

40 porções de ma-
conha

27 unidades de co-
caína

23 pedras de crack
3 unidades de Dry
R$ 22 em dinheiro

Questionado sobre 
a origem dos entor-
pecentes, o suspeito 

alegou ter encontrado 
a pochete e afirmou 
que usaria parte das 
drogas e venderia o 
restante. Diante dos 
fatos, ele foi conduzi-
do à delegacia para as 
providências cabíveis.

A ação reforça o 
compromisso da Guar-
da Civil Municipal no 
combate ao tráfico de 
drogas e na segurança 
da população.

 GCM de Santo Antônio de Posse 
Prende Suspeito com Drogas em 

Patrulhamento 

Tráfico de Drogas é Combatido pela 
Guarda Civil Municipal 
de Santo Antônio de 

Posse
Em uma ação rápida 

e eficaz, a Guarda Civil 
Municipal (GCM) de 
Santo Antônio de Posse 
prendeu um indivíduo 
acusado de tráfico de 
drogas  e  apreendeu 
substâncias ilícitas no 
bairro Bela Vista II. 
A ocorrência foi reg-
istrada no dia 12 de 
fevereiro, por volta das 
22h10, no entorno do 
Santuár io  de  Nossa 
Senhora de Guadalupe.

A equipe de patrulha-
mento, composta pelos 
agentes das VTRs  021 
e 019, estava realizando 
rondas quando notou 
atitudes suspeitas de 
duas mulheres nas ime-

diações do santuário. 
Durante a abordagem, 
um dos  indiv íduos , 
identificado como J., foi 
visto abaixando-se per-
to de uma construção e 
pegando algo, que foi 
imediatamente solto ao 
perceber a presença da 
guarnição.

Ao proceder com a 
busca, a equipe local-
izou uma pochete con-
tendo várias porções 
de substâncias entor-
pecentes, incluindo 37 
pinos com substância 
análoga à cocaína, 9 
porções de crack, 12 
porções de maconha e 
3 porções de uma sub-
stância aparentando 

ser K2.
A outra envolvida, 

identificada como T., 
confessou estar no lo-
cal com a intenção de 
adquirir duas pedras 
de crack, alegando ser 
usuária da droga. Di-
ante do flagrante de 
tráfico, J. foi conduzido 
para exames médicos 
de praxe e, em segui-
da, levado ao plantão 
policial de Jaguariúna, 
onde foi autuado em 
flagrante por tráfico de 
drogas. Ele permanece 
à disposição da Justiça, 
aguardando audiência 
de custódia.

T. foi ouvida e, por 
ser usuária, foi liberada 

após o depoimento.
A Guarda Civil Mu-

nicipal de Santo Antô-
nio de Posse reafirma 
seu compromisso no 
combate ao tráfico de 
drogas e na preservação 
da segurança da pop-
ulação. A ação de hoje 
destaca a eficiência da 
equipe e a colaboração 
da comunidade para o 
êxito da operação.

Ação realizada pelas 
equipes VTR 021 e VTR 
019:

VTR 021: Inspetor 
Pereira, 3° CL Guim-
arães

V T R  0 1 9 :  3 °  C . L 
Mendes, 3° C.L Luana

sença dessas salas 
também promove “a 
formação de uma cul-
tura escolar mais em-
pática e inclusiva, onde 
alunos e educadores 
aprendem a lidar com a 
diversidade de formas 
de aprendizagem e de 
expressão emocional”.

Prefeitura de Jaguariúna 
implementa salas de regulação 

para alunos com autismo

Com chegada do 5G, Holambra avança em inovação e 
competitividade
A TIM inicia o ano de 

2025 com mais uma con-
quista significativa, ul-
trapassou a marca de 90 
municípios conectados 
com a tecnologia de quinta 
geração no estado de São 
Paulo. Com essa expansão 
recente, a operadora con-
solida sua liderança 5G no 
país, chegando em 607 ci-
dades em todo o território 
nacional.

Em São Paulo, oito 
municípios fizeram parte 
da expansão, entre eles 
Mirassol, Presidente Pru-
dente, Dourado, Roseira, 
São Sebastião da Grama e 

Vinhedo. Destaque para os 
pólos turísticos de Apareci-
da, considerado referência 
nacional e internacional 
em turismo religioso, e 
Holambra, na região met-
ropolitana de Campinas, 
capital das flores. Juntas as 
duas cidades recebem mais 
de 9,3 milhões de turistas 
todos os anos, que agora 
poderão contar com o 5G 
da TIM.

O diretor comercial da 
TIM São Paulo, Fábio Reis, 
afirma que a operadora 
tem o compromisso de 
oferecer para seus clientes 
uma cobertura robusta e 

vem trabalhando contin-
uamente para ampliar sua 
rede no estado de São Pau-
lo. Segundo ele, essa ex-
pansão além de consolidar 
a liderança do 5G no país 
traz diversos benefícios 
para os clientes e sociedade 
em geral. “Seguiremos 
expandindo para levar a 
verdadeira experiência 
5G para mais pessoas e 
empresas, pois sabemos 
que a tecnologia é crucial 
para encurtar distâncias 
e conectar negócios, revo-
lucionando vários setores 
produtivos do país”, afirma 
o executivo.

5G no interior de 
São Paulo

A TIM já cobre, ao 
todo, 94 municípios do 
interior paulista com a 
tecnologia. Em 2018, a 
operadora foi a primeira 
operadora a cobrir 100% 
dos 645 municípios pau-
listas com a tecnologia 4G, 
assim como a tecnologia 
VoLTE, que possibilita 
ligações telefônicas em alta 
definição pela rede 4G. A 
operadora vem, ao longo 
destes anos, incrementan-
do a cobertura de quarta 
geração com a ativação da 
frequência de 700MHz em 
centenas de municípios.
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Carnaval já começou: 5 dicas para manter a 
energia e a saúde em dia durante a folia

Sapatos confortáveis 
e roupas leves são as 
primeiras orientações 
para quem deseja pular 
carnaval pelas ruas de 
todo o Brasil. Mas isso 
apenas não basta! A al-
imentação e hidratação 
devem ser adequadas 
para acompanhar o rit-
mo da folia e o alto gas-

to energético previsto 
neste período. Confira 
as recomendações da 
professora do curso de 
Nutrição do Centro Uni-
versitário de Brasília 
(CEUB), Paloma Popov, 
para se divertir com 
saúde.

1 .  A l i m e n t a ç ã o 

equilibrada: normal-
mente os foliões estão 
expostos ao sol e ao cal-
or. Por isso, é essencial 
consumir todos os tipos 
nutrientes: carboidra-
tos, lipídios, proteínas, 
vitaminas e sais min-
erais, com aporte menor 
de gordura. “Se o per-
centual de gordura for 
alto, como no consumo 
de uma feijoada, pode 
ocorrer  desconforto 
gastrointestinal. O mel-
hor é optar por refeições 
leves, que incluam to-
dos os nutrientes”.

2 .  Hidratação:  a 
água é sempre a melhor 
opção. Água de coco, 
isotônicos e sucos de 
fruta são bem-vindos, 

mas devem ser sem-
pre acompanhados de 
água fresca. “Os sucos 
naturais são muito in-
teressantes para pro-
porcionar uma energia 
de rápida absorção, pro-
veniente dos carboidra-
tos simples extraídos 
das frutas”, destaca a 
docente do CEUB.

3. Energéticos: as 
bebidas energéticas cos-
tumam ser muito con-
sumidas no carnaval. 
No entanto, após uma 
jornada intensa de gasto 
de energia, o energéti-
co pode atrapalhar o 
descanso adequado do 
corpo, interferindo no 
sono e proporcionan-
do falsa sensação de 

energia devido à cafeí-
na e à taurina. “Com a 
função estimulante, o 
energético acaba retar-
dando a necessidade de 
descanso. Dessa forma, 
por não ter o repou-
so adequado, o folião 
pode perder outros dias 
de festa. O perigo do 
consumo excessivo de-
pende da tolerância de 
cada indivíduo.”, alerta 
a nutricionista.

4. Energético e Ál-
cool :  a  combinação 
pode levar a um con-
sumo maior de álcool, 
graças ao aumento da 
euforia causada pela 
ingestão de bebidas en-
ergéticas. “Essa mistura 
pode provocar prob-

lemas digestivos, fadiga 
muscular e até com-
plicações cardíacas”, 
explica Popov.

5. Comida de rua: é 
fundamental ter atenção 
ao que se consome, es-
pecia lmente  porque 
a l ime ntos  ve ndidos 
na rua, sem controle 
higiênico sanitário, po-
dem representar riscos 
à saúde e causar intox-
icação alimentar. “As 
Doenças Transmitidas 
por Alimentos são cau-
sadas por microrgan-
ismos e parasitas que 
podem comprometer os 
benefícios proporciona-
dos por uma nutrição 
equilibrada”, alerta a 
professora.

Nova regulamentação do Pix: 
entenda como empresas podem 

aproveitar benefícios da nova 
opção de pagamento

Com a recente res-
olução do Banco Central, 
que regulamenta o paga-
mento de boletos via Pix 
com QR Code, a gestão 
financeira empresarial 
entra em uma nova era. 
A mudança facilita as 
transações, melhora o 
fluxo de caixa e contribui 
para a administração 
estratégica dos recursos. 

A possibilidade de 
quitar boletos instan-
taneamente pelo siste-
ma Pix, por meio de um 
QR Code escaneável por 
smartphones, elimina o 
prazo de compensação, 
que antes podia levar até 
três dias úteis. Assim, os 
valores são liberados na 
conta do recebedor em 
segundos. Além disso, a 
medida reforça a segu-
rança das transações com 
os mecanismos avança-

dos de proteção contra 
fraudes. Essa agilidade 
aumenta a previsibili-
dade financeira das em-
presas e possibilita o 
reinvestimento imediato 
dos recursos.

Outro aspecto rele-
vante é a digitalização 
dos serviços financeiros 
estar disponível para 
empresas de diversos 
portes, ampliando as 
alternativas de paga-
mento e facilitando a 
liquidação de boletos 
em operações B2B. Com 
a previsão de que mais 
de 70% das empresas 
adotem essa solução ao 
longo de 2025, a regula-
mentação moderniza o 
setor financeiro e torna 
as transações mais segu-
ras e eficientes.

A era da liquidação 

instantânea e da efi-
ciência financeira

Um dos principais 
benefícios dessa in-
ovação é a redução da 
inadimplência. Com a 
compensação imediata, 
as empresas minimizam 
atrasos nos pagamentos 
e garantem a rápida dis-
ponibilidade dos valores. 
Essa mudança é espe-
cialmente relevante em 
um cenário econômico 
desafiador, em que a 
inadimplência pode com-
prometer a saúde finan-
ceira das organizações. 

Segundo Thiago Fer-
reira, head de Produto 
ERP Backoffice na Se-
nior Sistemas, multina-
cional especializada em 
tecnologia e uma das 
principais fornecedoras 
de soluções de gestão 
empresarial no Brasil, “a 

liquidação instantânea 
elimina o prazo de com-
pensação e melhora sig-
nificativamente o fluxo 
de caixa das empresas. 
Isso facilita a gestão fi-
nanceira e permite um 
controle mais preciso das 
finanças”, afirma. “Com a 
integração do pagamento 
via Pix em nossos siste-
mas, as empresas podem 
otimizar processos finan-
ceiros e reduzir encargos 
relacionados à inadim-
plência. A segurança das 
transações é essencial, e 
estamos comprometidos 
em oferecer soluções se-
guras para proteger os 
dados financeiros de nos-
sos clientes”, acrescenta 
Thiago Ferreira.

Uma das inovações 
do ERP Banking é a ger-
ação de boletos híbridos, 
que combinam código de 

barras e QR Code. Isso 
permite que as empresas 
ofereçam aos clientes 
a opção de pagamento 
instantâneo, aumentan-
do a conveniência e a 
agilidade das transações. 
Além disso, a integração 
automática com sistemas 
de gestão possibilita o 
acompanhamento em 
tempo real das finanças, 

facilitando a conciliação 
bancária e a adminis-
tração de contas a rece-
ber.

A nova regulamenta-
ção torna o pagamento 
de boletos via Pix uma 
realidade promissora, 
trazendo benefícios sig-
nificativos para as em-
presas e aprimorando a 
gestão financeira.

Alcione traz show de sucessos no dia 22, em 
Jaguariúna

A sambista sobe ao 
palco da RED Eventos

 Após completar 50 
anos de carreira, uma 
das maiores sambistas 
do país volta a subir ao 
palco na região. No dia 

22 de fevereiro, Alci-
one traz a nova turnê 
“Show de Sucessos” 
para Jaguariúna,  na 
RED Eventos.

Esta será a primeira 
apresentação do novo 

show após rodar o país 
com a turnê comemo-
rativa de cinco décadas 
de música. Os portões 
da RED Eventos abrem 
às 20h30 e Alcione sobe 
ao palco às 23h.

O públ ico  poderá 
curtir o show da Mar-
rom no setor de ME-
SAS, com venda das 
cadeiras individuais 
divididos em DIAMAN-
TE, OURO, PRATA e 
BRONZE, além do Ca-
marote Openbar e do 
Premium.

O s  i n g r e s s o s  p o -
dem ser adquiridos em 
Campinas,  na Equi-
padão Norte Sul e Ste-
fano’s Galleria Shop-
ping, e nas unidades 

da Dr. Placas de Ampa-
ro, Jaguariúna, Artur 
Nogueira, Pedreira e 
Mogi Guaçu. Em Mogi 
Mirim, vendas na New-
ness. Compras online 
no site oficial do even-
to em agoraingressos.
com.br

Inf o rma ç õ e s  p e l o 
telefone 19 3244-1254

25 ANOS DE GP 
PRODUÇÕES

E s t e  t a m b é m  é  o 
show que abre a tem-
porada  2025 da  GP 
Produções,  uma das 
maiores  produtoras 
de eventos do interior 
paulista. E neste ano, 
a empresa comemora 
os seus 25 anos de at-
uação.

Inclusive, o ano de 
comemoração já tem 
alguns shows marca-
dos e divulgados. Em 
março, Daniel 40 Anos 
na RED Eventos,  no 
dia 28. Em abril, dois 
shows:  Encontro do 
Samba com Fundo de 
Quintal e Jorge Aragão 
no dia 05, também na 
RED, e o inédito “Inev-
itável – A Festa”, pro-
jeto que reúne Bruno & 
Marrone e Dino Fonse-
ca, no Royal Palm Hall, 
em Campinas.

Em julho, a GP tam-
b é m  v e m  c o m  d o i s 
shows: Ney Matogrosso 
em Campinas, no Roy-
al, no dia 18, e o inédito 
“Pagonejo Bão”, novo 

projeto de Alexandre 
Pires, no dia 26, em 
Jaguariúna.

SERVIÇO: 

A l c i o n e  n a  R E D 
Eventos, em Jaguariú-
na

 
QUANDO: 22/02/25
HORÁRIO: a partir 

20h30
LOCAL: RED Even-

tos - Jaguariúna
 
ATRAÇÃO:
- ALCIONE

INFORMAÇÕES:
(19) 3254-1254
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2   0   2   5
POSSE NO RITMO DA 

FOL IA

A PARTIR DAS 

20H 

01/03
BANDA MIKA LOKA 

SÁBADO

A PARTIR DAS 

20H 

02/03
DOMINGO

BANDA MIKA LOKA 

A PARTIR DAS 

20H 

03/03
SEGUNDA

BANDA MIKA LOKA 

DESFILE DE BLOCOS
(abertura com a Orquestra Municipal)

DAS 14H - 18H 

02/03
BANDA MIKA LOKA 

DOMINGO

04/03
TERÇA

ORQUESTRA MUNICIPAL 
DE SANTO ANTÔNIO DE POSSE

DAS 14H - 18H 

ORQUESTRA MUNICIPAL 
DE SANTO ANTÔNIO DE POSSE

BANDA MIKA LOKA 

CONCURSO DA MELHOR 
FANTASIA INFANTIL

(VOTO POPULAR)

MATINÊS 

PROIBIDO

ENTRADA DE GARRAFAS E 
COPOS DE VIDRO

 SPRAY DE ESPUMA

FEIRA 
DA LUA

SANTO ANTÔNIO DE POSSE/SP

PARTICIPAÇÃO
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PREFEITURA MUNICIPAL DE

Santo Antônio de Posse

PosseSANTO ANTÔNIO DE 
PREFEITURA MUNICIPAL DE

ADMINISTRAÇÃO 2025-2028

Construindo juntos o futuro que queremos 

Realização:


